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представителя Российской Федерации Д.А.Лобача на пленарном заседании 
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Международного суда" 
 

27 октября  2005 года 

 

Г-н Председатель,  

Позвольте присоединиться к уже высказанным сегодня словам 

благодарности и признательности в адрес председателя Международного Суда 

Ши Цзююна за его интересный и содержательный доклад о работе 

Международного Суда. Разделяем также высокую оценку, которой была 

отмечена работа Суда в отчетный период.  

Следует особо подчеркнуть, что Российская Федерация неизменно 

уделяет важное внимание деятельности Международного Суда и его решениям. 

Приятно отметить, что на протяжении последних лет роль этого уникального,  

наиболее эффективного и легитимного механизма международного правосудия, 

вносящего неоценимый вклад в обеспечение мирного разрешения споров между 

государствами, неуклонно возрастает.  

Постоянно расширяется число государств, доверяющих Суду 

рассмотрение сложных правовых споров, становится более разнообразным 

тематический диапазон и географический охват рассматриваемых вопросов. Эта 

благоприятная тенденция свидетельствует о признании авторитета Суда, 

высокого профессионализма его судейского корпуса и легитимности 
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выносимых им решений.  На данном этапе одной из актуальных является задача 

по всестороннему и безусловному выполнению государствами обязательств, 

вытекающих для них из решений Суда.  

 

Г-н Председатель, 

В рамках усилий по укреплению авторитета Суда и в целом 

международно-правовых методов разрешения межгосударственных споров 

особое значение имеет дальнейшее расширение практики признания 

обязательной юрисдикции Суда. Откликаясь на соответствующий призыв 

Саммита 2005, Российская Федерация намерена приступить к активной 

проработке вопроса о снятии ранее сделанных оговорок в отношении ряда 

международных договоров, в т.ч. в области борьбы с терроризмом, 

предусматривающих юрисдикцию Международного Суда  по разрешению 

споров, связанных с их применением или толкованием. 

 

Г-н Председатель, 

Важным направлением в деятельности Суда являются консультативные 

заключения, выносимые по различным юридическим вопросам  в соответствии 

с запросами органов ООН или ее специализированных учреждений. Российская 

делегация исходит из того, что укрепление института консультативных 

заключений можно только приветствовать. При этом считаем, что в вопросах 

консультативной юрисдикции Суд должен действовать осмотрительно, 

учитывать все аспекты, в том числе наличие двустороннего спора по предмету 

запроса о вынесении консультативного заключения, тем более в ситуациях, 

когда одна из его сторон не признает юрисдикцию Суда для себя обязательной. 

Полагаем, что выносимые консультативные заключения не должны создавать 

препятствия на пути поиска политических решений.  
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Г-н Председатель,  

Положительной оценки заслуживает последовательная линия, проводимая  

руководством Суда с целью повышения эффективности методов  работы и 

активизации сотрудничества со сторонами в отношении совершенствования его 

процедур. Приветствуем предпринимаемые в течение ряда последних лет меры 

по рационализации работы Секретариата, в т.ч. более широкому использованию 

информационных технологий.  

 

Г-н Председатель, 

В заключении хотелось бы выразить общее удовлетворение тем, что 

вопросы финансового обеспечения деятельности Суда и улучшения его 

технической оснащенности в целом решаются положительно. Сохраняющиеся в 

этом плане проблемы, в том числе касающиеся просьбы руководства Суда о 

выделении дополнительных ассигнований в связи с необходимостью 

расширения использования передовых технологий, по мнению российской 

делегации, должны быть в самое ближайшее время решены, что позволило бы 

Суду еще более эффективно выполнять возложенные на него  задачи. 

Благодарю, г-н Председатель.  

 

 


